
青梅市社会教育委員会議７月定例会会議録

令和４年７月１９日

２ ０ １ 会 議 室

出席者 委員 ７名

事務局 ３名

１ 開 会

【議 長】新型コロナウイルスの第７波、あっという間に増えてしまいどこま

で拡大するのか心配な状況。青梅市の４回目のワクチン接種も進んでいると思

う。皆様も早めに対策をしていただければと思う。猛暑日が何日かあったが、

そのあと雨が続き、全国各地で集中豪雨になる地域が出ている。青梅の方には、

集中豪雨がないよう願っている。皆様も暑い夏、気を付けて乗り切っていただ

きたい。

【課 長】市内小中学校の新型コロナウイルの感染者数増えている。社会教育

事業も色々と予定されているので心配である。感染対策を行いながら実施して

いきたい。

２ 報告事項

(1)人事異動について （報告資料１）

【事務局】事務局から概要説明。

(2)令和４年度東京都市町村社会教育委員協議会第１回理事会の開催につい

て （報告資料２）

ア 日 時 令和４年７月１２日（火）午後３時から

イ 場 所 アキシマエンシス

ウ 参加者 宮野議長、随行 土屋

【事務局】事務局から概要説明。第一ブロック研修会が、福生市で１０月２９

日（土）に開催予定。交流大会は、昭島市で、１２月１０日（土）に、今のと

ころ人数を絞って開催の予定。

(3)（一社）全国社会教育委員連合機関誌『社教情報』第８７号の購入につい

て （別資料）

【事務局】事務局から概要説明。

(4)教育委員との懇談会、テーマについて

ア 日 時 令和４年８月３日（水）午後４時～（予定）

イ 場 所 議会棟大会議室

ウ 出席者



エ テーマ

「地域の中で教育ができること

～コロナで失われた２年間や人口減少社会などの背景を踏まえて～」

【事務局】事務局から概要説明。

(5)生涯学習事業実施予定・結果 （報告資料３）

【事務局】事務局から概要説明。

(6)その他

～特になし～

３ 協議事項

(1)青梅市社会教育委員会議６月定例会会議録について （協議資料１）

【事務局】事務局から概要説明。

～承認～

(2) 成人年齢引下げに伴う成人式の新たな名称について （協議資料２）

【事務局】前回の会議でご議論いただき、７月の教育委員会で、「令和〇年成人

の日 青梅市二十歳を祝う会」でいかがかを伺った。その中で、２０歳になっ

たことを祝うだけでなく、成人としての自覚を再度持っていただくことも大切

ではないかということで「成人の日」を入れたことを事務局として説明を行っ

た。会議では、成人が１８歳なので、「成人の日」を入れると違和感があるので、

その部分を抜いてもいいのではないかという意見があった。教育委員会では出

た意見を、社会教育委員会議で説明しご意見を伺いたいとのことであった。

【事務局】１８歳が成人であるということは、社会教育委員の中でも議論いた

だき、成人ということを再度確認してもらうという意味で「成人」という言葉

を入れたことを説明したつもりである。教育委員会の中でのご意見で、「成人の

日」を入れると違和感があるという話もあったので、「成人の日」を入れない方

がいいかと考え、「成人の日」をとったもので提案したところ、教育委員会で決

定というより、社会教育委員会議で議論いただいたので、教育委員会で出た意

見を、社会教育委員会議で説明しご意見を伺いたいとのことであった。

【委 員】式典は２０歳を対象にしている。２０歳の人が実際に成人になるの

は１８歳の時で、教育委員会で出た意見はもっともなことだと思う。しかし、

２０歳の人達が一つの区切りとして集まり、成人としての自覚を再度持っても

らいたいという意味合いが込められたと思う。暦の上で「成人の日」に式典を

２０歳を対象として行うということを考えると、違和感はないように思う。

宮野 吉野 冨田 神山 市川 栗原 鈴木 鶴岡 白井 園田

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇



【事務局】成人の日は、１８歳の日というニュアンスがあり、教育委員会の中

では違和感があるという意見が出たのだと思う。

【議 長】資料で他市の状況を見ると、「成人」ということばを入れているのは、

２市だけのようである。

【事務局】「成人の日」は、「大人になったことを自覚し、みずから生き抜こう

とする青年を祝いはげます」という趣旨を考えると、２０歳でもいいと考える。

【委 員】「成人の日」をとったものでもいいのではないか。他市を見て「成人」

を入っている市は少ないので。

【議 長】「成人」を認識してもらうことを考えると、他市であるように「二十

歳の成人式」もいいと思う。教育委員会での意見を汲むと「青梅市二十歳を祝

う会」がいいと思う。社会活動一般に関して、成人として意識してもらいたい

という意味があると思う。

【委 員】「青梅市二十歳を祝う会」だけだと、成人は１８歳からなのに、どう

して二十歳に祝うのかとなった時に、２０歳は選挙権だけでなく飲酒も喫煙も

社会一般的に立派な大人としての認識のところに入ってくる。社会通念上２０

歳というところは大きい。人生の一つの区切りとして式典を行い、自覚を持っ

てもらう。法的に１８歳が成人ということはわかるが、まだ２０歳の節目は大

きいように思う。

【委 員】カレンダー上、今後も「成人の日」という名称は変わらない。「成人

の日」なので、「成人の日」や「成人式」を入れたほうがいいのではないか。

【委 員】成人の日に式典をやるので、「成人の日」と入れてもいいと思う。

【委 員】サブタイトルで、「成人の日」を入れればいいのではないか。

【委 員】改行して「成人の日」を入れるのはいかがか。

【議 長】１案として、「成人の日」にやるという意味も込めて、２段書きで「令

和〇年成人の日」を小さめにして改行、「青梅市二十歳を祝う会」。２案として

「令和〇年青梅市二十歳を祝う会」。３案として「令和○年青梅市二十歳の成人

式」で、教育委員の皆様に意見を伺うのはいかがか。

【委 員】１案目と３案目の２つの案でいいのではないか。

【事務局】社会教育委員の思いとして、「成人」を入れた方がいいという意見を

再度教育委員会に提出し、教育委員会でご意見を伺うことではいかがか。

【委 員】青梅市では２０歳を式典の対象としてるが、成人の日に１８歳では

なく、２０歳を対象とすることに違和感があると感じているように思う。名称

として、２０歳と成人を結び付けることに感覚的に違和感があるということだ

と思う。ここで議論している、成人として意識を持ってもらおうという観点と

少し違うように思う。

【委 員】成人の日にやるので、「成人の日」が名称に入れてもいいのではない

か。

【議 長】小さく「令和〇年成人の日」改行して、大きく「青梅市二十歳を祝

う会」とし、成人の日に式典を行うこと、成人としての自覚を改めて確認して

もらいたいという意味で、この１案を教育委員会に報告していただくのでよろ



しいか。

【委 員】～小さく「令和〇年成人の日」改行して、大きく「青梅市二十歳を

祝う会」案で教育委員会に報告することを承認～

(3）第５２回関東甲信越静社会教育研究大会東京大会繰入金について

（協議資料３）

【事務局】事務局から概要説明。東京大会の繰入金について、会則を改正して

基金をつくるか、勘定科目を設置して管理するか、どちらがいいかご協議いた

だきたい。

【議 長】基金をつくらず、勘定科目「準備金」を設置した方が、会計監査も

１本でできていいのかと思う。通帳の管理等事務局の手間等も考えると、１つ

で管理出来た方がいいように思う。皆様いかがか。

【議 長】特にないようなら、勘定科目を設置するという意見としたい。

(4）第５３回関東甲信越静社会教育研究大会 山梨大会について

（協議資料４）

ア 日 時 令和４年１１月１０日（木）～１１日（金）

イ 場 所 甲府市総合市民会館（山梨県甲府市）

ウ 参加者

【事務局】事務局から概要説明。

(5)８月定例会について

～休会とすることで決定～

(6）その他

特になし

４ その他

【事務局】その他の配布物について説明。

次回定例会 ９月２０日（火）

宮野 吉野 冨田 神山 市川 栗原 鈴木 鶴岡 白井 園田

〇 〇 〇 〇 〇


